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conscientização
A Secretaria de Saúde do município de Ou-
roeste, através do Nasf e Equipe de Saúde 
Bucal, promoveram o espetáculo teatral “O 
Tesouro de Clara”, do grupo Mon’onírico. O 
teatro foi realizado nas EMEF de Ouroeste 
e de Arabá. Página B3
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Secretaria promove 
espetáculo teatral 

por meio do Programa 
de Saúde na Escola

carros & bikes

Cruze 2018: 
poucas 
novidades e 
preço mais alto

Omode-
lo, desde 
a incor-
poração 
do motor 
1.4 turbo, evoluiu muito, 
mas a Chevrolet, ao anunciar a linha 
2018 do Cruze “brincou” com o con-
sumidor brasileiro. Ele agora vem 
(já está disponível nas con-
cessionárias) com o siste-
ma de ajuste de altura 
dos faróis e também 
o repetidor de seta 
nos retrovisores ex-
ternos. O problema 
é que esse pequeno 
acréscimo fez o carro su-
bir até R$ 2 mil (dependendo 
da versão). Página B5

PREVISÃO DO TEMPO PARA FERNANDÓPOLIS 

PREVISÃO DO DIA - 18/08/17

 24°

 17°

12mm 
80%


chuva

 90% 
81%

E 
9km/h


vento

 06:41h 
18:09h

Chuvoso de manhã. Aberturas de sol à tarde e pancadas de chuva que vão até a noite.

SÁB - 19/08/17

 31°

 17°

0mm 
0%


chuva

 85% 
21%

ESE 
15km/h


vento

 06:40h 
18:09h

Sol com algumas nuvens. Não chove.

DOM - 20/08/17

 27°

 16°

10mm 
80%


chuva

 72% 
26%

S 
13km/h


vento

 06:39h 
18:10h

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.
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PREVISÃO DO TEMPO

Fonte: climatempo.com.br

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.
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NoiteTardeManhã

social

Os melhores cliques com os destaques 
em eventos e comemorações de Fer-
nandópolis e região estão na coluna 
Social do caderno Extra Mais. Na fo-
to, Natalia Geretti, que comemora 
idade nova amanhã. Página B1

à  ENTREGA CONSCIENTE!

“Não há crime”, 
diz juiz Valderrama. 

“Abandono” da 
criança foi legal 

Juiz  esclarece que jovem moradora de 
Fernandópolis demonstrou muito respeito para 
com a criança, que poderia ter sido abortada, 
abandonada na rua ou doada para qualquer um

Em entrevista concedida à 
Reportagem de “O Extra.
net”, na tarde de ontem 
(18), o juiz Arnaldo Valder-

rama (foto), da Vara da Infância e 
Juventude, explicou o caso de uma 
criança recém-nascida entregue, re-
centemente, para adoção por uma jo-
vem moradora de Fernandópolis. De 
acordo com Valderrama, a história 
“tomou um rumo” que não deveria, 
tendo em vista inúmeras informações 
erradas proliferadas, inclusive, nas 
redes sociais. “Acho importante pres-

tar o esclarecimento porque ela (ge-
nitora) não cometeu crime nenhum. 
Tudo foi feito dentro da lei. Ela não 
fugiu da Santa Casa após ter tido a 
criança, como foi divulgado nas re-
des sociais. Simplesmente exerceu 
o direito dela de falar que não deseja 
cuidar da criança e quer entregar pa-
ra adoção. Foi tudo formalizado”, des-
taca Valderrama, que ainda salienta: 
“a genitora pensou no bem-estar da 
criança. Por seus motivos, preferiu 
entregá-la para um casal habilitado 
para adoção. Página A3

Repetidores de seta nos 
retrovisores e regulagem 
de altura do farol 
fazem modelo 
subir até 
R$ 2 mil

Governador anuncia, com pompas, 
pacote de investimentos e deixa 
microregião na mão. Só para variar, 
Votuporanga foi incluída.

Apesar do sucesso de público, renda 
e repercussão, evento é relembrado 
pelas consequências judiciais que 
ainda causam.

Se não o maior, um dos maiores em-
presários da cidade foi condenado 
definitivamente e cumpre pena em 
regime aberto.

entre
linhas

R$ 33 milhões! 
Nada para a região, 
exceto Votuporanga

2009: a Expo
que nunca 

acaba

Megaempresário 
condenado por

fraude em licitação

Página A2

Mariana Saad, Daniela Rissato e Taíssa Martins se 
tornaram celebridades da “web” e somam juntas cerca 
de 2 milhões de seguidores. Página C1

PROFISSÃO
DO MOMENTO
O poder dos 
influenciadores 
digitais

Com a taxa atual de desemprego chegando a 13% no 
Brasil, as pessoas estão buscando maneiras de obter renda 

extra e que as deixem livre do risco de demissões. Com 
a ajuda da internet, uma nova carreira foi criada: a de 

influenciador digital. A pessoa que a executa nada mais é 
que uma formadora de opiniões que utiliza a visibilidade 

que tem nas redes sociais para 
publicidades e campanhas 

remuneradas junto às empresas.

Assistência 
Social promove 
a campanha 
“Semana da 
Família”

Prova para 
Orientador 
Social será 
amanhã

A prova aos 1.207 inscritos ao pro-
cesso seletivo para o cargo de Orienta-
dor Social acontecerá no domingo, 20, 
às 10h, na FEF (Fundação Educacio-
nal de Fernandópolis). É fundamental 
que o candidato chegue ao local com 
o mínimo de 60 minutos de antece-
dência, pois os portões serão fecha-
dos às 9h50. Após o fechamento dos 
portões não será permitida a entrada 
de nenhum candidato nasdependên-
cias do local de prova. Os participan-
tes podem consultar o número da sa-
la de aula para a qual foi selecionado 
no site da Prefeitura (www.fernando-
polis.sp.gov.br). Página A4

A Prefeitura de Fernandópolis, atra-
vés da Secretaria de Assistência So-
cial e Cidadania, em parceria com os 
CRAS (Centros de Referência em As-
sistência Social) e o CREAS (Centro de 
Referência Especializado em Assis-
tência Social) realiza, a partir da pró-
xima segunda-feira, dia 21, a “Sema-
na da Família”. A campanha terá sete 
dias de palestras, sessões de cinema e 
ações comunitárias voltadas à popu-
lação em geral, em cumprimento à Lei 
Municipal N° 3547 de 06 de novembro 
de 2009, que instituiu a Semana Mu-
nicipal da Família no município, mais 
especificamente ao que se refere o Art. 
2°, que destina o desenvolvimento de 
atividades que envolvam e acolham a 
instituição familiar. Página A3
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linhas

Já arrolamos por aqui, inquantificáveis vezes, a idolatria nutrida pelos elei-
tores fernandopolenses e da região pelo governador Alckmin, imbatível nas 
urnas frente aos mais diversos adversários nos últimos 16 anos. E, muitas ve-
zes também, a incompreensível falta de retribuição equitativa da devoção por 
parte do governo estadual que, conscientemente ou não, mostra claras prefe-
rências por outras regiões administrativas estado afora ou até mesmo por ou-
tras cidades da nossa própria região. E, novamente, eis que situação similar se 
constatou na última terça. Alckmin anunciou investimentos de R$ 33 milhões 
em acessibilidade, atividades físicas, saúde, trânsito, Defesa Civil, agricultura e 
infraestrutura em 167 convênios. Nenhum centavo sequer para a microrregião!

Megaempresário condenado
A informação aportou na Redação 

deste diário na tarde de quinta e, face 
às dificuldades de confirmações oficiais 
e detalhes, omitiremos o nome, por en-
quanto. Um dos maiores, senão o maior 
empresário local foi condenado pela 
Justiça a cerca de dois anos de pena.

Fraude à licitação
O fundamento teria sido uma frau-

de à licitação ocorrida há tempos e 
sobre a qual pendia recursos. Ele te-
ria se apresentado espontaneamen-
te no Fórum e foi colocado em regime 
de execução de pena em semiaberto.

Aditamento de combustíveis
O conselheiro do TCE-SP e cidadão 

fernandopolense Dimas Ramalho, co-
locou uma lupa sobre a prestação de 
contas de 2016 da Prefeitura fernando-
polense. Motivo? Aditamentos no con-
trato de fornecimento de combustíveis.

  
2009: a Expo que não acaba
Sucesso de público, bilheteria e ren-

da, a Expo 2009 continua rendendo 
manchetes nos jornais locais e regio-
nais. Não por saudosismo, mas sim 
pelos imbróglios judiciais que ainda 
a cercam e causam desdobramentos.

Condenação confirmada
A última repercussão advém da re-

jeição, por parte do TJ-SP, do recurso de 
Embargos de Declarações interposto 
pelo então prefeito Luiz Vilar, que pre-
tendia, além da protelação temporal, 
rever a sentença condenatória.

Cumprimento de pena
A negação aproxima o cumprimento 

da pesada pena culminada: 13 anos de 
reclusão, suspensão dos direitos polí-
ticos por oito anos, ressarcimento de 
R$ 20 mil e multa de duas vezes o va-
lor do dano e proibição de contratar 
com o poder público por cinco anos.

Uso indevido de recursos
Relembrando, a condenação decorre 

do uso indevido de maquinários da Co-
dasp (público) em área particular e su-
posta fraude ideológica na expedição de 
Decreto Municipal. O então presiden-
te Paulo Birolli também está arrolado.

Blitz na merende escolar
O TCE-SP realizou, na última ter-

ça, blitz em 250 escolas públicas mu-
nicipais. Na região foram constata-
das irregularidades em Vitória Brasil 
e Três Fronteiras. Na primeira, ali-
mentos vencidos; na segunda, pro-
blemas em armazenamento. 

MPE contra comissionados...
A Promotoria jalesense apura irregu-

laridades em sete municípios. Funcioná-
rios comissionados estariam ocupando 
lugares (e recebendo a mais) por  desig-
nações em comissões de licitações. A 
função deveria ser para efetivos.

E médicos com dois cargos
Fazendo parte de ação articulada 

em todo estado, o Ministério Público 
também está apurando a existência 
de médicos acumulando cargos em 
Prefeituras da região. Aparentemen-
te existem cinco confirmações.

Perguntar ofende?
- Como justificar, nos dias atuais, 

a criação de mais 91 cargos?
De um vereador jalesense após o pre-

feito Flá Prandi-DEM, enviar o projeto 
de criação para a Câmara Municipal.

Enquanto isso, nesta semana...

entre
Por Beto Iquegami

beto@oextra.net
www.oextra.net

facebook.com/oextra.net/

Mas, obviamente, Votuporanga 
não ficou de fora. Preferência notória

Mas há exceção no rol governamental, obviamente. E ela responde por - co-
mo sempre e mais uma vez - Votuporanga. O município, agraciado nesta mes-
ma data com R$ 600 mil em asfaltamento (vide texto ao lado) também foi inclu-
ído no programa de acessibilidade que inclui distribuição de kits que permite 
leitura por parte de pessoas com deficiência visual e no de infraestrutura (San-
ta Fé do Sul idem). É certo que por lá Alckmin também tem expressivos resul-
tados nas urnas e que a representatividade votuporanguense também é mui-
to maior, mas o que Fernandópolis e região cobra não é sequer igualitariedade 
da distribuição das verbas. Apenas que não sejamos excluídos, protelados e, 
quando beneficiados, aporte apenas quirelas. Quiçá tenhamos uma “Torra de 
Recursos II” e nela estejamos inclusos. Tomara, para se fazer justiça.

Prefeito na prisão: licença está acabando
Ele já foi um dos maiores expoentes políticos na região, culminando por ocupar 

vaga na Assembleia Legislativa, após fulminante passagem pela Prefeitura de 
Ilha Solteira. Agora, embora prefeito eleito e licenciado, os dias continuam tensos 
para Edson Gomes-PP.  Preso na Cadeia Pública em Araçatuba desde o final de 
março, e com afastamento de seis meses concedido pela Câmara prestes a ven-
cer, Edson vislumbra esperança de liberdade pós dia 5 de setembro. Nesta data, 
o irmão de Vadão Gomes-PP, terá julgado, pelo STJ, novo pedido de Habeas Cor-
pus. Sua detenção advém de acusações de irregularidades em licitações públi-
cas - em especial a Fapic 2010 - e prejuízos de R$ 1,4 milhão aos cofres públicos.

In Off

Mudanças na Justiça Eleitoral da região
A Justiça Eleitoral está reprogramando toda sua estruturação estadual. Das 

425 Zonas Eleitorais existentes, 32 serão extintas e uma nova criada. Ela fica-
rá justamente no município de Urânia que terá mais seis municípios.

Desmembramento da 152ª Zona Eleitoral de Jales
Uma das maiores em todo estado, tanto em número de eleitores como em área 

territorial, a ZE de Jales ficará apenas com o município sede e Pontalinda e Dirce 
Reis. Urânia terá Santa Salete, Aspásia, Mesópolis, Paranapuã e Santa Albertina.

233ª ZE de Estrela D´Oeste ganha mais um município
Aos municípios que já compõem a Justiça Eleitoral estrelense, se juntará Vitória 

Brasil. Na região, foram extintas as de General Salgado (168ª) e Palestina (231ª), in-
corporadas, respectivamente às zonas eleitorais de Auriflama (225ª) e Cardoso (224ª).

UPA também na mira
Certamente o fechamento (ou não) 

da UPA estará na pauta. Baroni, junto 
a outros edis, defende a tese que a uni-
dade é deficitária e os R$ 400 mil dis-
pendidos pela Prefeitura mensalmen-
te seriam melhores alocados no Pronto 
Socorro. Anteriormente a Prefeitura re-
passava R$ 180 mil para a Santa Casa.

R$ 3 milhões pelo prédio
Inaugurada no último 19 de dezem-

bro, a UPA tem despesas na ordem de 
R$ 500 mil mensais, majoritariamen-
te bancado pelo município. O prédio 
é avaliado em R$ 3 milhões e a Pre-
feitura estuda a compra parcelada.

IAMSPE sim!
Outro tópico obrigatório e que deve 

ser objeto de arguição de algum dos 
vereadores é a situação dos usuários 
do convênio estadual. A suspensão do 
atendimento já paira há três meses e 
a retomada vem sendo protelada pe-
la Diretoria Estadual, alegando fal-
ta de documentação da Santa Casa.

3,8 prejudicados
Com custo de apenas R$ 120 mil 

mês (Votuporanga é de R$ 250 mil), 
o IAMSPE tem 3,8 mil conveniados 
que estão tendo que se deslocar a ou-
tras cidades em busca do atendimen-
to. Injunções políticas fracassaram.

‘‘
frase da semana

Resposta, em Nota Oficial, da diretoria do IAMSPE, 
sobre a falta de atendimento em Fernandópolis, em 
parte, causada pela Santa Casa local.

Os usuários de Fernandópolis 
podem utilizar as Santas Casas 
de Jales, Votuporanga e 
São José do Rio Preto”. 

Aconvite do presidente 
Étore Baroni, o provedor 
da Santa Casa local Fer-
nando Cordeiro Zanque 

deve utilizar-se da Tribuna Livre da 
vereança no próximo dia 12. Além de 
prestar esclarecimentos sobre os ser-
viços prestados pela instituição aos 
usuários, o objetivo inclui também a 
situação financeira da unidade, após 
a concessão para a OSS “Santa Casa 
de Andradina”. Se viabilizado, será o 
primeiro pronunciamento público ofi-

Em meio a tumulto com a UPA, provedor 
da Santa Casa deve usar Tribuna

cial da nova diretoria que prometeu “zerar” com funcionários na virada deste mês.

Ogovernador Alckmin con-
firmou na terça-feira o re-
passe de R$ 600 mil para 
que o prefeito votuporan-

guense incremente o programa de re-
capeamento asfáltico. O pedido ini-
cial partiu de João Dado (foto) e do 
deputado Carlão Pignatari-PSDB e 
o recurso, diferentemente do convê-
nio subscrito com Fernandópolis, não 
depende de pagamento posterior do 
recurso para o Estado. Ele foi proto-
colado no dia 1º de abril. Enquanto is-
so, os R$ 10 milhões financiados para 
Fernandópolis e anunciados em 16 de 
maio, ainda não aportaram. Segundo 
o prefeito André Pessuto-DEM, con-
cluído os tramites burocráticos, os R$ 

Liberado recursos para asfalto em 
Votuporanga; Fernandópolis na espera 

10 milhões estaduais se somarão a outros R$ 4 milhões em emendas parla-
mentares e constituirão o maior programa de asfaltamento de Fernandópolis.

Alckmin “torra” R$ 33 milhões.
Nenhum tostão para a região

Dia Nacional da China
O deputado fernandopolense, que 

protagonizou o cerimonial, na Câma-
ra dos Deputados, do Dia da Imigração 
Chinesa, quer transformar o dia 15 de 
agosto como data oficial. Ele apresen-

tou pro-
jeto de 
lei insti-
tuindo a 
homena-
gem.

R$ 159 bi com reforma
O déficit do governo federal previs-

to para este ano e 2018 vale tendo em 
vista a aprovação da Reforma da Pre-
vidência. Caso seja rejeitada, o buraco 
do próximo ano vai aumentar.

Pague antes de doar
Além de dever em uma joalheria, a 

herdeira do banco Credit Suisse, que 
prometeu doar R$ 500 mil a Lula, tam-
bém deve R$ 232 mil em condomínio.

Vadãozinho: o herdeiro?
O rumor existe há tempos, mas ago-

ra começa a ganhar factibilidade com 
arranjos e acertos políticos que estão 
sendo conduzidos pelo seu pai, Va-
dão Gomes, e indicam que, de espe-
culação, a candi-
datura do filho em 
2018 co- meça a 
g a n h a r contor-
nos sérios. Estadual 
ou fede- ral?

“Salarião” de juiz
Após um juiz de Mato Grosso rece-

ber mais de R$ 500 mil neste mês, a 
ministra Cármen Lúcia determinou 
que todos os tribunais do país infor-
mem os salários pagos aos juízes.

  
Sem verba, crime dispara
O Estado de SP alcançou o maior 

número de latrocínios desde 2003. Fo-
ram 237 casos nos 7 meses. Aumento 
de 19,7% em relação a 2016.

Mais uma liderança na prisão
Ex-líder dos governos Lula e Dilma 

na Câmara, Cândido Vacarezza (ex-
-PT-SP) se tornou mais um dos presos 
implicados na Operação Lava Jato. 
Ele foi detido acusado de corrupção 
na Pe-
trobras, 
acusado 
de rece-
ber US$ 
500 mil.

“Ao término do jogo, o rei e o peão 
voltam para a mesma caixa”.

 Provérbio italiano

Mais de cinco 
meses preso
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A Prefeitura de Fernandó-
polis, através da Secretaria de 
Assistência Social e Cidada-
nia, em parceria com os CRAS 
(Centros de Referência em As-
sistência Social) e o CREAS 
(Centro de Referência Espe-
cializado em Assistência So-
cial) realiza, a partir da pró-
xima segunda-feira, dia 21, a 
“Semana da Família”.

A campanha terá sete dias 
de palestras, sessões de cine-
ma e ações comunitárias vol-
tadas à população em geral, 

em cumprimento à Lei Muni-
cipal N° 3547 de 06 de novem-
bro de 2009, que instituiu a 
Semana Municipal da Família 
no município, mais especifica-
mente ao que se refere o Art. 
2°, que destina o desenvolvi-
mento de atividades que en-
volvam e acolham a institui-
ção familiar.

A abertura da semana fes-
tiva acontecerá na segun-
da, com a palestra “A Arte de 
Conviver...Despertando as 
Potencialidades Humanas”, 
ministrada pelo psicólogo, 
terapeuta, inspirador de ca-

minhos, teatroterapeuta e pa-
lhaço clown, Rodrigo Bastos. 

Durante as atividades se-
rão exibidas sessões do filme 
“Os Croods”, uma animação 
ambientada na era pré-histó-
rica, quando a posição de um 
homem como “Líder da Ca-
ça” é ameaçada pela chega-
da de um gênio pré-histórico, 
que surge com novas inven-
ções revolucionárias, como o 
fogo.Ao longo da campanha 
também acontecerão oficinas 
voltadas às famílias mais vul-
neráveis atendidas e acom-
panhadas pelos CRAS Vida 

Nova, Recanto dos Oitis, Bem 
Viver e Nova Era. “A base de 
uma família é o amor e junto 
com ele, a união, cuidado, en-
tre outros aspectos, porém, 
nos dias de hoje perdemos es-
sa essência em virtude de vá-
rios fatores.Por isso, nosso to-
tal apoio à realização dessa 
campanha, para que juntos 
possamos reforçar os laços fa-
miliares por meio de ativida-
des que promovam a melhoria 
da qualidade de vida”, ressal-
tou o vice-prefeito e secretário 
de Assistência Social e Cida-
dania, Gustavo Pinato.

Secretaria de Assistência Social promove 
a campanha “Semana da Família”

Em entrevista conce-
dida à Reportagem 
de “O Extra.net”, na 
tarde de ontem (18), 

o juiz Arnaldo Valderrama, da 
Vara da Infância e Juventude, 
explicou o caso de uma crian-
ça recém-nascida entregue, 
recentemente, para adoção 
por uma jovem moradora de 
Fernandópolis.

De acordo com Valderrama, 
a história “tomou um rumo” 
que não deveria, tendo em vis-
ta inúmeras informações erra-
das proliferadas, inclusive, nas 
redes sociais. “Acho importan-
te prestar o esclarecimento 

porque ela (genitora) não co-
meteu crime nenhum. Tudo foi 
feito dentro da lei. Ela não fu-
giu da Santa Casa após ter tido 
a criança, como foi divulgado 
nas redes sociais. Simples-
mente exerceu o direito de-
la de falar que não deseja cui-
dar da criança e quer entregar 
para adoção. Foi tudo forma-
lizado”, destaca Valderrama, 
que ainda salienta: “a geni-
tora pensou no bem-estar da 
criança. Por seus motivos, pre-
feriu entregá-la para um casal 
habilitado para adoção. É na-
tural a sociedade associar ao 
abandono ou ter dificuldades 
de entender os motivos, mas 
isso que ela fez foi muito me-

lhor do que outras mães fazem 
que é maltratar ou abandonar 
a criança na rua”.

ATO ASSEGURADO
POR LEI 

Ainda de acordo com o juiz 
Valderrama, a entrega do filho 
para a adoção é um direito as-
segurado por lei às gestantes. 
A orientação sobre como pro-
ceder deve ser fornecida pela 
Vara da Infância e Juventude. 
“Dessa forma, nossa filosofia 
é acolher a gestante sem qual-
quer tipo de pré-julgamento. 
Não há punição. Isso signifi-
ca ouvi-la de forma qualifica-
da. O objetivo é garantir a ela 
ambiente psíquico-social pa-
ra que possa refletir e assim 

construir de forma segura a 
decisão de entregar ou não o 
filho para a adoção”, explica. 

Segundo apurou a Reporta-
gem, este tipo de trabalho visa 
diminuir a estigmatização des-
sas mulheres. “A gestante que 
nos procura carrega consigo a 
censura social, que a qualifica 
como uma pessoa perversa ou 
má. Esse ato está longe de ser 
um abandono de incapaz. Ao 
tomar essa decisão, a gestan-
te demonstra a limitação que 
sente para exercer a mater-
nidade, assim como enorme 
respeito para com a criança, 
que poderia ter sido abortada, 
abandonada na rua ou dada 
para qualquer um”, enaltece.

“Não há crime”, diz juiz 
Valderrama. “Abandono” 
da criança foi legal 

“PROTOCOLO
DE REGRAS”

Valderrama também escla-
rece que há um Provimento da 
Corregedoria do Tribunal de 
Justiça que funciona como um 
“protocolo de regras”, no qual 
ressalta: a gestante que, pe-
rante os hospitais e demais es-
tabelecimentos de assistência 
social ou de atenção à saúde 
públicos ou particulares, ma-
nifestar vontade de entregar 
seu futuro filho para adoção, 
deverá ser encaminhada à Va-
ra da Infância e Juventude pa-
ra atendimento inicial nos res-
pectivos Setores Técnicos, que 
deverão realizar uma entrevis-

ta pessoal com a genitora, a 
fim de garantir a livre manifes-
tação de vontade por ela decla-
rada, averiguando o histórico 
da gravidez e sua relação com 
a família. Na falta de resistên-
cia da gestante, ouvir os fami-
liares, como tentativa de ava-
liar a possibilidade da criança 
permanecer na família. A ge-
nitora também será orientada 
sobre seus direitos. Homologa-
do o consentimento da genito-
ra para a adoção, a Justiça de-
terminará a imediata consulta 
aos pretendentes cadastrados 
na Comarca sobre o interesse 
na criança, evitando-se o seu 
acolhimento institucional.

Atividades contarão com palestras, sessões de cinema e ações comunitárias voltadas à população
 SECOM

Prefeitura de Fernandópolis

Juiz  esclarece que jovem moradora de Fernandópolis demonstrou muito respeito para com
a criança, que poderia ter sido abortada, abandonada na rua ou doada para qualquer um

Juiz Arnaldo 
Valderrama 

explica caso à 
Reportagem 

 BRENO GUARNIERI

contato@oextra.net
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Por LÍVIA CALDEIRA /  MARCELA BARBARpontos...

Inaugurada oficialmente no dia 19 de dezembro de 2016, a UPA de Fernandópolis corre o risco de ter as portas fechadas já nos próximos meses. A possibilidade 
de encerrar as atividades da Unidade de Pronto Atendimento foi discutida entre Câmara e Prefeitura no início deste mês.  A notícia, que gerou bastante polê-
mica na última semana e divide opiniões, é tema da coluna “TRÊS PONTOS” desta semana. Confira o diferente posicionamento de três moradores de Fernan-
dópolis sobre o assunto:

Mariana Menis     
Estudante de Enfermagem

“Grande perda para 
Fernandópolis”

Alessandro Rodrigues    
Autônomo

É um absurdo fechar 
uma Unidade como es-
sa, que foi conquistada 

com muita dificuldade. Acredi-
to que a prefeitura teria que trabalhar para trazer mais bene-
fícios para Fernandópolis ao invés de acabar com as poucas 
conquistas que conseguimos. O nome disso: “incompetên-
cia e desrespeito com o cidadão”. 

Na minha opinião, o fe-
chamento da UPA será 
uma perda grave para o 

nosso município, principalmen-
te por ser a peça fundamental no atendimento de urgências e 
emergências de baixa e media complexidade. Foi através do 
UPA que o pronto socorro da santa casa conseguiu “desato-
lar”, com um atendimento mais rápido e leitos disponíveis, fi-
cou mais fácil dar a devida atenção aos casos graves que são 
encaminhados para lá.

“Desrespeito
com o cidadão”

Adler Roberto   
Enfermeiro

Pelo que eu li, penso que 
o fechamento será viá-
vel. Tendo em vista que 

possivelmente a unidade te-
nha sido aberta para politicagem, acabou sendo inaugurada 
com mínimas condições de funcionamento. Porém, a popu-
lação não pode reclamar do fechamento, já que está sempre 
descontente com a falta de infraestrutura. Logo, se fechan-
do e destinando os repasses a Santa Casa, poderemos ter 
um atendimento muito mais humanizado e de qualidade.

“Uma mudança 
viável”

A prova aos 1.207 ins-
critos ao processo se-
letivo para o cargo 
de Orientador Social 

acontecerá no domingo, 20, às 
10h, na FEF (Fundação Educa-
cional de Fernandópolis). É fun-
damental que o candidato chegue 
ao local com o mínimo de 60 minu-
tos de antecedência, pois os por-
tões serão fechados às 9h50.

Após o fechamento dos portões 
não será permitida a entrada de ne-
nhum candidato nasdependências 
do local de prova. Os participantes 
podem consultar o número da sala 
de aula para a qual foi selecionado 
no site da Prefeitura (www.fernan-
dopolis.sp.gov.br). 

Os candidatos devem apre-
sentar-se para a prova objetiva 
munidos de: obrigatoriamente, 
com o comprovante de inscrição 
original;documento de identifica-
ção original com foto expedido por 
órgão público; caneta esferográfi-

ca com tinta azul ou preta, escrita 
grossa. A prova terá duração má-
xima duas horas,contadas a partir 
de seu início.

O candidato somente poderá se 
retirar do local de realização das 
provas depois de decorrido 30 mi-
nutos do seu início. O gabarito se-
rá divulgado no mural da Secreta-
ria Municipal de Assistência Social 
e Cidadania e no site da Prefeitura 
no próximo dia útil após a sua apli-
cação. Será considerado aprovado 
quem obtiver nota igual ou supe-
rior a 60.

 SERVIÇO
l Local da prova: A FEF localiza-se 

na avenida Teotônio Vilela, s/n – 
campusuniversitário.

l Fechamento dos portões: 9h50.
 
 PROVA DE TíTULOS
l Posteriormente, haverá a prova de 

títulos, nos dias 11 e 12 de setem-
bro em local e horário que serão 
divulgados posteriormente por 
edital.

pensamento crítico

l  Por CARLOS EDUARDO MAIA DE OLIVEIRA
Professor EBTT no Instituto Federal de São Paulo, Câmpus Votuporanga.

Biólogo, Cirurgião-Dentista, Mestre em Microbiologia e Doutor em Geologia Regional.
E-mail: edumaiaoli@yahoo.com.br

LGBTs”. Destaca-se que os regis-
tros são subnotificados, ou seja, a 
realidade pode ser ainda pior.

Como se não bastasse a ocor-
rência, os assassinatos cometi-
dos contra pessoas LGBTs no país 
são praticados com requintes de 
crueldade. O relatório 2016 publi-
cado pelo GGB da Bahia destaca: 
“Travestis são assassinados a tiros 
ou espancados na rua, enquanto 
gays são mortos dentro de casa 
com objetos domésticos, como 
facas, fios elétricos, sufocados 
na cama e, muitas vezes, o crime 
só é descoberto após os vizinhos 
sentirem o forte odor exalado pelo 
corpo em putrefação”. 

Ainda de acordo com o documen-
to, os crimes cometidos contra mi-
norias sexuais geralmente ocorrem 
à noite ou de madrugada, em luga-
res ermos ou dentro de casa, o que 
dificulta a identificação dos autores 
dos assassinatos. No entanto, quan-
do há testemunhas, muitas vezes 
elas se recusam a depor devido ao 
preconceito contra pessoas LGBTs, 
tanto que somente em 17% desses 
homicídios, ocorridos em 2016, o cri-
minoso foi identificado (60 de 343), 
e, em menos de 10% das ocorrên-
cias, houve abertura de processo e 
condenação dos assassinos.

E o cenário não é nada animador, 
pois os crimes com motivação ho-
mofóbica aumentaram nos últimos 
anos: “foram notificados 130 no 
ano de 2000, 260 em 2010 e 343 em 
2016”. Somente em janeiro de 2017, 
23 assassinatos foram registrados 
em 22 dias”, alertou o antropólogo 

Luiz Mott, responsável pelo site na 
internet chamado “Quem a homo-
fobia matou hoje”.

Luiz Mott destaca, com veemên-
cia, no relatório de 2016, publicado 
pelo GGB da Bahia,que: “99% destes 
‘homicídios’ contra LGBT têm como 
motivo, seja a LGBTfobia individual 
(quando o assassino tem mal resol-
vida sua própria sexualidade), seja 
a homotransfobia cultural (que ex-
pulsa as travestis para as margens 
da sociedade onde a violência é en-
dêmica), seja a homofobia institu-
cional (quando os governantes não 
garantem a segurança nos espaços 
frequentados pela população LGBT 
nem aprovam leis que criminalizem 
a LGBTfobia). Mesmo quando uma 
trans está envolvida com ilícitos – 
drogas, furtos – sua condição au-
menta o ódio e a violência na exe-
cução do crime”. Mott ainda disse 
que, de Norte a Sul do Brasil, alguns 
repetem a frase absurda: “prefiro 
um filho morto a um filho homos-
sexual!”.

A homofobia é um sentimento de 
ódio e, como tal, suscita a intole-
rância que geralmente leva à vio-
lência, o que motiva esses crimes 
absurdos cometidos contra LGBTs 
no país.Por isso, concordo com o Dr. 
Drauzio Varella quando ele desta-
ca que a homossexualidade “é uma 
ilha cercada de ignorância por todos 
os lados”e complemento suas pa-
lavras dizendo que também o ódio 
e a violência extrema se juntam a 
essa ignorância, pois a homofobia é 
um tipo de discriminação que pode 
matar.

Deixa te contar uma 
coisa: que diferen-
ça faz para você e 
para sua vida pes-

soal se seu vizinho dorme com ou-
tro homem? Se sua vizinha é apai-
xonada pela colega de escritório? 
Que diferença faz para você? Se faz 
diferença, procure um psiquiatra! 
Você não está legal” (dizeres do 
Dr. Drauzio Varella, disponível no 
canal YouTube).

De acordo com o renomado Dr. 
Antônio Drauzio Varella, médico 
oncologista formado pela USP (Uni-
versidade de São Paulo), cientista 
e escritor brasileiro, “a homosse-
xualidade é uma ilha cercada de 
ignorância por todos os lados”. Ele 
apresenta argumentos importantes 
ao afirmar que a homossexualida-
de não é um desvio de conduta ou 
falta de pudor e, quem defende 
o contrário, o faz por ignorância, 
pois a sexualidade se impõe, in-
dependente da vontade ou poder 
de escolha da pessoa. Prova disso, 
segundo o médico, é que existem 
diversos registros de comporta-
mentos homossexuais em várias 
espécies de animais, como répteis, 
aves, mamíferos e até mesmo nos 

primatas, nossos parentes mais 
próximos na natureza. Gorilas, 
chimpanzés, orangotangos e bo-
nobos (um macaco parecido com 
o chimpanzé) exibem, constante-
mente, comportamentos homos-
sexuais. Varella complementa que 
a homossexualidade deve ser tão 
respeitada quanto a heterossexua-
lidade e discriminar um homosse-
xual pelo sua orientação sexual é 
uma ignorância. O relato comple-
to do Dr. Drauzio Varella pode ser 
encontrado no seguinte endereço 
na internet: https://www.youtube.
com/watch?v=wCUIIDrgqn8

Essa discriminação é denomi-
nada de homofobia e, infelizmen-
te, não se restringe a desavenças 
e falta de respeito, mas também a 
atos extremamente violentos que 
culminam em assassinatos, como 
o ocorrido no final do ano de 2016: 
“O adolescente Itaberli Lozano foi 
assassinado pela própria mãe, Tatia-
na Lozano Pereira, numa emboscada 
porque era homossexual assumido; 
é o que afirma a advogada, membro 
da Comissão da Diversidade Sexual 
da Ordem dos Advogados do Brasil 
de São Paulo (OAB – SP),Carolina 
Aram. Itaberli foi morto em dezem-

bro de 2016 ao voltar para casa; a 
mãe do jovem confessou à polícia, 
em um primeiro depoimento, que 
matou o próprio filho a facadas; “É 
um homicídio qualificado, hediondo 
e a motivação dele foi homofóbica”, 
disse advogada”. 

Com o relato dessa história cruel 
e absurda, o Grupo Gay da Bahia 
(GGB) prestou homenagem ao ado-
lescente assassinado nas primeiras 
páginas de um relatório que revela o 
número de pessoas Lésbicas, Gays, 
Bissexuais e Transexuais (LGBTs) 
assassinadas no Brasil em 2016. O 
documento foi publicado por aquela 
organização e se constitui em um 
dos mais importantes do gênero 
no país.

A leitura dos dados no relatório 
revela que 343 LGBTs foram assas-
sinados no Brasil em 2016, o maior 
número registrado em 37 anos de 
pesquisa realizada pelo GGB da 
Bahia. A cada 25 horas um crime 
com motivação homofóbica é come-
tido no país. Esses dados fazem do 
Brasil o campeão mundial de crimes 
contra as minorias sexuais. “Ma-
tam-se mais homossexuais aqui do 
que nos 13 países do Oriente e Áfri-
ca onde há pena de morte contra os 

Homofobia: discriminação
que pode matar

à  PROCESSO SELETIVO

Prova para Orientador Social será amanhã
Portões da FEF serão fechados às 9h50; candidatos devem chegar ao local às 9h

1.207 candidatos se inscreveram para o processo seletivo
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“



Muito além
de um jardim

l  Por JACQUELINE RUIz PAGGIORO 
Professora

jacquerptb@ig.com.br

Semana passada dediquei-
-me a cuidar de um espaço 
que tenho no quintal, que 
chamo de jardim.  Um es-

paço pequeno, considerando toda 
a área, mas que despendeu quatro 
dias de trabalho. Retirar todas as 
pedras e os pequenos tufos de mato 
que insistiram em brotar no meio 
delas, preparar a terra, lavar as pe-
dras e recolocá-las no lugar. Traba-
lho manual exaustivo, mas que me 
garantiu boas noites de sono repa-
rador e muitos temas para reflexão. 
A ajuda do marido e dos filhos foi 
valiosa.

As bananeiras dão o tom de verde 
necessário, as moreias e um arbus-
to que não sei o nome, mas que dá 
pequenas e belas flores, estavam 
bem adaptados e só faltava um 
pouco mais de cor, por isso esco-
lhi a alegria proporcionada pelos 
diversos tons de amarelo dos cra-
vos-de-defunto e os rosados das 
zinias. Modéstia à parte, ficou belo 
meu jardim!

A menção da palavra jardim ime-
diatamente faz lembrar-me do filó-

sofo Epicuro e sua concepção para 
explicar um termo caro e raro, ba-
nalizado pela atualidade. A Ética. 

Para melhor explicar sobre o tema 
pesquisei o  texto “As delicias do 
Jardim” e o vídeo “A Arte de viver”, 
do professor e filósofo José Améri-
co Pessanha, ofertado pela amiga 
Naime, cuja síntese pode ser lida 
adiante.

Nascido  em 341 a.C, em Samos, 
pobre, migrante e com saúde extre-
mamente frágil, Epicuro vive, a par-
tir de 322 a.C, em diversas cidades 
da Ásia Menor, enquanto elabora 
sua filosofia: ‘menos um sistema de 
pensamento do que um sistema de 
vida’.  Finalmente, em 306 a.C, vai 
para Atenas, onde funda sua escola 
filosófica, o Jardim, na verdade uma 
confraria, ou comunidade, que ad-
mite entre seus membros também 
mulheres e escravos. Após uma 
vida marcada por ascetismo, sere-
nidade e doçura, apesar da dolorosa 
doença — cálculo — que nunca lhe 
dá trégua, morre em 271 a.C.

 Diógenes Laércio descreve assim 
sua morte: “Sentindo-se morrer, 

ele se fez colocar numa banheira 
de bronze cheia de água quente e 
pediu um copo de vinho puro, que 
bebeu. Tendo exortado seus discí-
pulos para que se lembrassem de 
suas lições, expirou’’. 

Nas palavras de Pessanha, a es-
colha de Epicuro para explicar a Éti-
ca tem vários motivos, em primeiro 
lugar pela sua importância, embora 
mal conhecido e consequentemente 
deturpado, e por outro lado por sua 
extraordinária atualidade. 

Ele impressionou o jovem Marx 
e ajudou-o na sua juventude a per-
ceber o sentido da liberdade como 
libertação interior, como desalie-
nação. E hoje ele continua impor-
tante para nós porque em grande 
parte a sua estética da existência 
é um ensino de virtuosismo pes-
soal para que se possa ser feliz, 
ser sereno, ter prazer mesmo na 
adversidade. 

Para Epicuro o homem pode e 
deve procurar o prazer porque ele 
nasceu para a felicidade e para isso 
que ele está destinado.  Mas, que 
esse bem tem que ser conquistado 

distante das turbulências da socie-
dade e do universo político, porque 
a grande nau que se tem que pilotar 
é, na verdade a nau interior. Que a 
saúde da alma é conquistada pelo 
uso da sabedoria que aclara a vida 
interior. Retira daí esses obscuran-
tismos todos e faz com que o ho-
mem a partir do conhecimento da 
natureza das coisas possa se posi-
cionar e compreender sua própria 
dimensão e seu papel.

O sofrimento é uma contingência 
que não determina a vida do ho-
mem e a virtude está em autode-
terminar-se, apesar do sofrimento 
que aparentemente vem como fa-
talidade. E que o homem consegue 
vencer pela sua postura íntima ou 
autarcia – que é a uma independên-
cia interior. E é isso que ele prova 
o tempo todo através de palavras, 
através de textos, mas principal-
mente, e sobretudo, através de 
uma vida.  

A ética de Epicuro se fundamenta 
na recusa ao obscurantismo, por-
tanto no conhecimento,  através da 
“philia” - a amizade -, que se con-
cretiza no jardim com um grupo de 
amigos lúcidos que procuram  a 
liberdade interior, que se estimu-
lam reciprocamente a permanecer 
nesse esforço. 

O direito à felicidade, ao bem, à 
plenitude de vida, o direito a uma 
cidadania completa que coloca o 
homem em confronto com a har-

monia do cosmos não é ai limitado, 
como foi a democracia ateniense sé-
culos antes, pelas restrições que lá 
existiam; na democracia de Atenas 
embora houvesse a liberdade de 
construir, discutir e modificar leis, 
era apenas alguns que podiam fa-
zer esse trabalho: homens, maiores, 
nascidos em Atenas e não escravos. 
Com Epicuro, o direito à serenidade, 
ao prazer, enfim, à felicidade é uma 
possibilidade aberta a qualquer um: 
homem, mulher, escravo, estrangei-
ro; estendido a qualquer época, a 
qualquer local, a qualquer raça.

Sua ética ultrapassa a limitação 
espaço-temporal da Grécia Antiga e 
nos convida a um empreendimento 
para qualquer tempo; por isso a per-
manência da filosofia epicurista ao 
longo dos séculos, e é por isso que 
ele chega até nós com atualidade 
imensa.

Escrevo esse texto em uma chu-
vosa tarde de sexta-feira saborean-
do um delicioso vinho californiano 
que me presenteei.

Um brinde a Epicuro e à felicida-
de suprema de ter: um jardim pra 
arrumar, temas para refletir e dis-
correr e amigos para compartilhar!

Recomendo que leiam o texto ci-
tado e assistam ao vídeo que foram 
as referências para esse texto. Se-
guem os links:
l http://www.cinfil.com.br/arqui-

vos/As_Delicias_do_Jardim.pdf
l https://vimeo.com/130140672 

canteiros
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E O PREFEITO JOÃO DORIA FOI OVACIONADO 
PELA MULTIDÃO EM SALVADOR...

Dentre as ovações, a que atingiu com mais
 impacto o alcaide paulista foi um ovo!

Ainda não se sabe se o projetil 
era de tucano ou de pavão...
Depois da ovada em salvador, 

Dória se declarou baiano da gema!
Cuidado que tem coisa que pega, 

gruda. e não desgruda...
Dilma produziu uma de suas famosas 

pérolas ao anunciar um plano de metas:
“Nós não vamos colocar uma meta,
vamos deixar a meta em aberto...

E, quando atingirmos a meta, nós dobramos a meta”!
Essa Zika pegou o Temer que agora 

está dizendo o seguinte:
“Nós tínhamos uma meta fiscal para o teto de gastos...
E aí tudo deu errado e tivemos que mudar a meta...

Mas, quando aprovarmos a meta
fiscal, nós dobramos o teto!

Deputaiada jura que precisa urgente
da aprovação do Distritão...

Para em 2020 chegar ao voto Distrital misto,
baurú ou cachorro quente!

Taí uma proposta que se o Congresso
 jogar no inferno, apaga o fogo!

Que tal aprovarem o Distritão da Papuda, 
com carcereiros e quentinhas?

E o Lula disse: “Não vou morrer 
antes de voltar a governar o País!”

E mais: “Se eu for candidato, vou ganhar
e fazer a “regulação da imprensa”...

Disse isso numa universidade e 
ganhou efusivos aplausos da plateia...

Agora acho que entendi... vai ver, ele vendeu 
a alma ao diabo por aplausos!

E como aplausos são gratuitos... 
eita capeta esperto, né não?

Compra milhões de almas sem gastar um tostão!
Lula diz que não ficou mais radical, 

apenas ficou mais “maduro”...
E entoou o hino da República: “Liberdade, 

liberdade, abra as asas sobre nós”! 
Mudando de saco prá picuá,

o Coringão tá impossível!
Curintianada tá deitando, rolando e morrendo de rir...

O Grêmio perdeu... e o Santos 
e o Palmeiras só empataram! 
E mesmo sem jogar o Timão foi 

quem se saiu melhor na rodada...
E O PARMERA VIROU O TIME CCC...  
CUCA, CHUTÃO E CHUVEIRINHO!

O segundo do-
mingo de agos-
to foi reservado 
para uma pes-

soa muito especial na vi-
da de cada um dos alunos 
de Arabá. As escolas apro-
veitaram a data para que 
as crianças pudessem de-
monstrar todo o seu sen-
timento por essa pessoa 
querida. No dia 11, a EMEF 
José de Souza Cabral reali-
zou uma grande festa para 
comemorar o Dia dos Pais. 
A diretora Elizabeth Nubia-
to agradeceu a presença de 
todos e ressaltou que a fes-
ta foi organizada por toda 
a equipe de professores e 
funcionários que trabalham 
na escola em conjunto com 
os alunos. “Somente assim 
poderíamos homenagear 

Dia dos Pais ganha comemoração 
especial dos alunos da Escola Cabral

Os pais que marcaram presenças durante 
as homenagens participaram de gincanas 

os pais, que merecem to-
da felicidade em comemo-
ração ao seu dia”, relembra 
dona Beth. As apresenta-
ções em homenagem aos 
pais incluíram gincanas 
e músicas alusivas ao dia 
dos pais. Houve ainda sor-
teios de brindes surpresas 
entre os convidados. As co-

memorações foram marca-
das por muita diversão. 

DIA DO ESTUDANTE 
Para comemorar o Dia do 

Estudante, os alunos da 
EMEF José de Souza Cabral 
saíram da rotina das salas de 
aula e tiveram um dia mais 
que especial realizando ati-
vidades recreativas, como 

Campeonato de pipas, brin-
cadeiras, gincanas etc. Foi as-
sim a comemoração do Dia do 
Estudante, preparada pelos 
professores e pelo Grêmio Es-
tudantil, com propostas que 
valorizam as crianças dos 
dias de hoje, sem deixar es-
quecer das boas práticas tra-
dicionais.

 ASSESSORIA DE IMPRENSA

Prefeitura de Ouroeste

Para comemorar o Dia do Estudante, os alunos saíram da rotina das salas de aula e tiveram 
um dia de atividades recreativas, como campeonato de pipas, brincadeiras, gincanas etc

Aproveitando a ocasião, a coordenadora Rose Tomaz, com os 
professores e funcionários fizeram uma homenagem à diretora 

Elizabeth Nubiato pelo seu aniversárioApresentação dos alunos durante as comemorações

A secretária da Educação e Cultura, Sonia Quirino,
homenageou os pais com um discurso emocionante
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As águas virtuais dos 
Narcisos modernos

l  Por SÉRGIO PIVA
s.piva@hotmail.com

e tecer suas reclamações. Não deu 
atenção aos pedidos desesperados 
de “perdão” do piloto para não rela-
tar o caso ao patrão, como medo de 
ser demitido, afirmando que preci-
sava daquele emprego. 

Corte no vídeo, retorna sozinho o 
famigerado produtor e protagonista 
do vídeo explicando, com uma cara 
tipo Donald Trump, que “já falei 
com o chefe do cara lá, acho que o 
chefe vai demitir ele”. Em seguida, 
entra no helicóptero que dá partida 
e decola, aparentemente, sendo pi-
lotado pelo astro rei, salvador dos 
cansados e oprimidos. 

A publicação no Youtube foi vi-
sualizada por milhares de pessoas, 
sem contar outras redes sociais, 
como Facebook e Whatsapp, com a 
aprovação (likes) da maioria.

Gostaria de saber o que aprova-
ram. Caso tenha sido a ideia, pou-
co original, diga-se de passagem, 
do autor do vídeo, dono do canal 
do Youtube, que ganha dinheiro à 
custa de seus seguidores (quase 
um milhão), posso até compreen-
der, mas dar um “like” (aprovar) 
uma atitude completamente esd-
rúxula e, no mínino, contraditória, 
não parece sensato.

A incoerência está em condenar 
uma atitude, o ato de humilhar 
outra pessoa, com postura seme-
lhante, já que ele também, ou muito 
mais, humilhou o piloto. Querendo 
criticar o modo de agir alheio, mas 
reproduzindo o comportamento que 
supostamente condena e, em minha 
opinião, de maneira muito mais de-
vastadora.  

Digo “supostamente condena” 
porque me parece que o objetivo 
do produtor seja o comércio, ganhar 
dinheiro com seus vídeos, não o de 
querer “fazer o bem”, como finge 
proceder. Haja vista, no começo do 
vídeo, dizer do que precisa (com 
legenda): “80 mil like!” (O correto 
seria likes, por tratar-se de plural).

Arrisco a dizer mais. Imagino que 
mesmo querendo ganhar dinheiro, 
o principal objetivo seja o de apa-
recer, tornar-se famoso nas redes. 
Quem sabe, assim, alça voos maio-
res, em outras redes. Como ele mes-
mo disse, “o helicóptero não vai ser 
meu, mas o status de chegar lá, e 
comprar, vai ser meu”. A aparência 
é o que mais importa. 

Ainda que a compra do tal heli-
cóptero tenha sido desmentida por 
outro vídeo, afirmando tratar-se de 
uma farsa, o que, ainda, me sur-
preende é a quantidade de pessoas 
que transmitem, retransmitem e 
apoiam vídeos e mensagens inúteis 
nas redes sociais, acreditando em 
tudo aquilo que é postado, propa-
gando mentiras e ideias irracionais 
e contribuindo para difusão do ego-
centrismo midiático social. 

Reconheço a importância e uti-
lidade das mídias sociais, não falo 
delas propriamente, falo de seu 
uso desacertado, fazendo prolife-
rar Narcisos modernos, como no 
mito do herói que se apaixona pela 
própria imagem refletida nas águas 
e termina por se afogar na tentati-
va de alcançá-la. As águas agora 
são virtuais, mas os Narcisos são 
os mesmos. 

artigo

Existe um vídeo rodando 
nas redes sociais, dentre 
os milhares, intitulado 
“Comprei um helicópte-

ro vestido de mendigo”, do qual 
quero falar. Normalmente, assisto 
uns dez por cento dos vídeos que 
recebo. Parece um limite tolerável 
entre mensagens de “bom dia”, 
“boa noite”, piadas novas e velhas 
ou frases e vídeos de autoajuda e de 
uma quase infinita quantidade de 
avisos para tomarmos cuidado com 
algum tipo de besteira ou mentira 
facilmente detectável, mas que as 
pessoas fazem questão de com-
partilhar com seus contatos assim 
mesmo, por ingenuidade ou pela 
automaticidade mecânico mental 
dos repassadores de postagens. 

O mencionado vídeo, descobri, 
faz parte de um canal do Youtube de 
certa pessoa, que não vou fazer pro-
paganda do nome, onde estão pos-
tados inúmeros outros vídeos do tal 
mendigo (ou “mendingo”, segundo o 
autor repete em um deles) compran-
do motos, carros, o citado helicóptero 
e atuando em outras situações onde, 
segundo ele, o personagem sofre dis-
criminação pela situação ou aparên-
cia de mendicância.

Por hora, como disse, vou-me ater 
ao vídeo da suposta compra do heli-
cóptero. O enredo da história é o se-
guinte: O fulano, autor dos vídeos, 
conta que um primo que mora há 
dois anos nos Estados Unidos e 
voltará a morar no Brasil,  precisa 
de um helicóptero e, como esse pri-
mo assiste aos vídeos do mendigo 
comprando coisas, pediu, então, 
que comprasse a aeronova vestido 
como o personagem.

O mendigo, assim, vai até um par-
que onde será realizada a compra do 
helicóptero, previamente combinada 
por telefone. Depois de colocar a rou-
pa do personagem, um figurino mal 
elaborado do falso pedinte, aproxima-
-se da aeronave estacionada, cujo pi-
loto está ao lado, pula um alambrado 
para ter acesso ao local e, dirigindo-
-se ao piloto, pergunta a quem per-
tence o helicóptero e se pode dar uma 
volta. Acredito que a cena causaria 
estranheza a qualquer pessoa que 
estivesse em lugar do piloto. 

Em seguida, pede para ver a aero-
nave, ao que o piloto concorda, desde 
que “dê uma olhadinha de longe”. O 
“mendigo”, insistentemente, pede 
para “dar uma volta” no helicópte-
ro, quer saber o motivo da venda da 

aeronave. O piloto já irritado puxa o 
“mendigo” pelo braço e, proferindo 
palavrões, diante da persistência 
do personagem no pedido para “dar 
uma volta” na aeronave, tenta afastá-
-lo do helicóptero e retirá-lo do local.

A história se desenrola com um 
fundo musical melancólico, tentan-
do provocar sentimento de tristeza 
na audiência, entre frases explica-
tivas e novas insistências do “men-
digo” em voar na aeronave. O piloto 
pede repetidas vezes ao persona-
gem, utilizando a expressão “por 
favor”, para que não fique ali por-
que poderia atrapalhar o negócio.

Enfim, após tanta falação de am-
bos os lados, o personagem revela 
seu plano fantástico, benemérito, 
salvador dos bons costumes e da 
moral da sociedade. Conta ao piloto 
que “esse vídeo aqui eu tô gravan-
do. Esse helicóptero quem vai com-
prar vai ser eu, mano”. Seguem-se 
momentos onde o agora comprador 
da aeronave, já fora do personagem, 
resolve dar uma lição de moral no 
piloto, sugerindo tê-lo humilhado 
anteriormente por achar que era 
mendigo. Diz mais, que agora não 
fala mais com ele, piloto, mas com o 
chefe para registrar a “humilhação” 

Dia: 30 de agosto de 2017 às 14 horas 
 Local: Marginal da Via Dutra, Km 224 - Vila Augusta - Guarulhos - SP

•• FERNANDÓPOLIS/SP: AVENIDA MILTON TERRA VERDI N. 541 - B. FERNANDOPOLIS - CASA, 337 M2 DE 
ÁREA TOTAL, 245,36 M2 DE ÁREA PRIVATIVA, 374M2 DE ÁREA DO TERRENO, 3 QTS, 2 VAGAS DE GARAGEM, 
CHB 1444402546132 MATRICULA 19298 1º CRI DE FERNANDOPOLIS - AREA A AVERBAR, AVERBACAO DA 
CONSTRUCAO POR CONTA DO COMPRADOR - (OCUPADO) - VALOR DE VENDA: R$ 421.840,77
•• FERNANDÓPOLIS/SP: RUA ANTONIO NETO FRANCISCO NEGRÃO N. 00077 PARQUE UNIVERSITARIO - 
CASA, 69,95 M2 DE ÁREA TOTAL, 69,95 M2 DE ÁREA PRIVATIVA, 150M2 DE ÁREA DO TERRENO, 2 QTS, 
A.SERV, WC, SL, COZINHA, CONTRATO 8444402991029 MATRICULA Nº 49176 1° CRI FERNANDOPOLIS/
SP - (OCUPADO) - VALOR DE VENDA: R$ 105.532,20

 LEILÃO PRESENCIAL E ONLINE 
2º Leilão Nº 0050/2017/CPA/BU 

Relação detalhada dos imóveis e as condições de venda e pagamento estão disponíveis nos sites: www.sodresantoro.com.br e www1.caixa.gov.br/simov/
index.asp - área em especial “imóveis a venda”, “concorrências e Leilões”, “Estado de SP”. Os interessados que desejarem contar com financiamento, ou 
utilizar recursos do FGTS, deverão se dirigir às agências da CAIXA, em tempo hábil para inteirar-se das condições gerais e habilitar-se ao crédito, se for o 
caso, antes do prazo estipulado  para a realização do leilão. Para lances online os interessados deverão enviar até o dia 28/08/2017 aos cuidados do Leiloeiro 
cópias autenticadas do RG, CPF, Certidão de Casamento e Comprovante de Residência inclusive do cônjuge. Os documentos poderão ser entregues em 
qualquer unidade da Sodré Santoro Leilões - Tel. (11) 2464-6464 - Antonio Sanches Ramos Junior - Leiloeiro Oficial - Jucesp nº 677

Ele não venceu ne-
nhum campeona-
to de futebol, tam-
pouco chegou em 

primeiro lugar na reta final 
de uma corrida de atletis-
mo, mas a conquista de um 
dos alunos da EMEF José 
de Souza Cabral de Arabá, 
mereceu homenagem pela 
participação numa Olimpí-
ada: a OBMEP 2016 - Olim-
píada Brasileira de Matemá-
tica das Escolas Públicas. O 
evento ocorre anualmente e 
tem como objetivo estimular 
e promover o estudo da Ma-
temática entre alunos das 
instituições públicas de en-
sino. Aproveitando uma reu-
nião de pais na escola, a di-
retora Elizabeth Nubiato 
felicitou aos pais cujos filhos 
(ao todo foram quatro alunos) 
passaram para a segunda 
fase da Olimpíada Brasilei-
ra de Matemática das Esco-
las Públicas-OBMEP 2017. A 
Escola Cabral fez ainda uma 

EMEF Cabral homenageia 
aluno que se destacou na 
Olimpíada de Matemática

Aproveitando uma reunião de pais 
na escola, a diretora Elizabeth 
Nubiato entregou o Certificado 
de Menção Honrosa ao aluno 
Matheus Verginio Fernandes 

linda homenagem ao aluno 
Matheus Verginio Fernan-
des, que recebeu Certifica-
do de Menção Honrosa pe-
lo seu desempenho na 12ª 
Olimpíada Brasileira de Ma-

temática das Escolas Públi-
cas-OBMEP de 2016. É im-
portante ressaltar que esse 
aluno se destacou num uni-
verso de mais de 17 milhões 
de alunos.

A professora de Matemática, 
Andrelia Aparecida 

Batista, declarou que se
 sente orgulhosa pelo 
desempenho do aluno 

 ASSESSORIA DE IMPRENSA

Prefeitura de Ouroeste
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esportes

Gil Cipriano, Bigatão e Admilson Garcia estarão
hoje, a partir do meio-dia, na Mesa Redonda do Canal Dez

futebol

11 notícias
l  Por LÍVIO VONO

Comentarista Esportivo

01 – Olá amigos e amigas que 
acompanham a coluna nos 

finais de semana, nosso grande 
abraço. Podemos dizer que a no-
va diretoria do Fernandópolis Fu-
tebol Clube, nosso FFC, já está de 
“mangas arregaçadas” e iniciando 
um novo trabalho visando a tempo-
rada de 2018. Vale aquele velho cli-
chê: Faz sucesso quem cedo madru-
ga. E é verdade. 

02 - Isso se chama vontade de 
trabalhar para alcançar os 

objetivos desejados. Principalmen-
te quando não se tem dinheiro co-
mo é o caso da esmagadora maioria 
dos clubes brasileiros. Esse é o ver-
dadeiro trabalho de “formiguinhas” 
estando juntos diretores, colabora-
dores e a sociedade. Um detalhe im-
portante a ser lembrado: Não se po-
de querer colher os frutos antes da 
boa semeadura. 

03 - Importante também lem-
brar nesta coluna que tem 

gente, e gente grande que não sa-
bendo gerir montanhas de dinheiro 
dá com os burros na água. Exemplo 
mais típico disso vivemos nos dias 
de hoje com o que já mostraram di-

rigentes de Palmeiras, Atlético MG 
e do Flamengo. Com muito dinheiro 
fizeram este ano muitas bobagens e 
acabou dando no que deu. Estão fo-
ra da Libertadores enquanto outros 
times da América Latina estão aí. 

04 – Por isso que a coluna re-
força mais uma vez o pedi-

do de todos se juntarem para o bem 
da Águia a partir de agora no sen-
tido de acreditarem neste sangue 
novo da nova diretoria que ai está. 
Com pouco dinheiro, mas com mui-
to trabalho unificado como já acon-
teceu em outros tempos voltaremos 
a sermos vencedores E por falar em 
pouco dinheiro temos outro exem-
plo dignificante no futebol. 

05 - O Corinthians, infelizmen-
te, não atravessa um dos me-

lhores momentos financeiros de 
sua história. O clube deve em tor-
no de R$ 1.800.000,00 de sua Are-
na e mais de R$ 470.000.000,00 em 
dívidas correntes. Isso tudo é qua-
se que impagável. Está com quase 
um ano de atraso no pagamento de 
prestações de sua Arena, mas está 
aí realizando campanha extraordi-
nária no Brasileirão 2017. 

06 – Por isso é muito importante 
deixar colaboradores, inves-

tidores e a torcida alertada: Não se-
rá depois de ficar um ano afastado 
de competições que o futebol pro-
fissional, entenda-se FFC, voltará 
em 2018 ganhando tudo e de todos. 
As coisas não são bem assim. É pre-
ciso ter trabalho, como está come-
çando, e paciência, muita paciên-
cia. As coisas tomaram rumos no 
futebol impensáveis, uma loucura.

07 - E falando de paciência va-
mos ter paciência com o Sub-

20 do FFC. Estreou em casa quase 
sem jogadores e mesmo assim em-
patou com o José Bonifácio. No úl-
timo final de semana foi a Araçatu-
ba e vencia por três a um até aos 39 
minutos da segunda fase de jogo 
e acabou sofrendo histórica virada 
do time da casa, perdendo por qua-
tro a três. Coisas do futebol. A par-
tida entre Botafogo e São Paulo foi 
um exemplo. 

08 - Mas ainda é possível sim 
os meninos se classificarem 

à fase seguinte. Classificam-se três 
equipes das cinco de cada grupo no 

Paulista Sub-20. Nas próximas par-
tidas o elenco estará mais encorpa-
do e as vitórias devem vir. O mais 
importante nisso tudo é que temos 
um time no Sub-20 da Segunda Di-
visão, é bom que se diga, competin-
do com aquilo que temos. 

09 - E como estamos aqui na no-
na notícia do bloco da coluna 

é bom acreditar que Cuca, técnico do 
Verdão, não está de sacanagem com 
o centroavante Borja. É bom acredi-
tar que não é sacanagem, mas dá 
para desconfiar. O que é aquilo? 
Mandar o destaque da última Li-
bertadores de 2016 entrar em cam-
po contra o Vasco domingo passado 
aos 46 minutos do segundo tempo? 
É bom pensar que não é sacanagem. 
É muito bom pensar. Cuca está pas-
sando dos limites. Nem a calça de 
cor vinho vai conseguir segurá-lo. 

10 - Tem gente que não con-
segue viver de bem com o 

sucesso. Estamos falando de Jair 
Ventura, filho do grande Jairzi-
nho da Copa de 70, e depois do 
que falou em um programa de TV, 
o treinador do Bota veio a públi-
co com a finalidade de se descul-
par com treinadores estrangeiros 
que atuam ou atuaram no Brasil. 
Talvez Jair Ventura pai ainda não 
disse a Jair Ventura Filho que os 
brasileiros Oto Gloria e Paulo Ce-
sar Carpegiani já foram treina-
dores de Portugal e Paraguai em 
Copas do Mundo. E com grandes 
trabalhos. 

11 - Hoje e amanhã em reprise a 
partir do meio dia Gil Cipria-

no estará comandando a Mesa Re-
donda do futebol no Canaldez da 
TV Cabo Mix, na internet no www.
canaldez.com.br, no - Facebook e 
em nosso aplicativo ao lado de Ad-
milson Garcia, diretor deste diário 
recebendo convidados. Até sábado 
se Deus quiser.

A Prefeitura de 
Ouroeste, atra-
vés da Secreta-
ria e Diretoria 

de Esportes, promoveu 
no último domingo (13), 
no Minicampo Municipal, o 
1° Campeonato de Futebol 
Society em comemoração 
ao Dia dos Pais. A compe-
tição contou com a partici-
pação de equipes do muni-

cípio, todas formadas por 
pais. 

O campeonato premiou 
com troféu a equipe cam-
peã e a vice, além de ho-
menagear o pais mais ve-
lho participante. Segundo 
o Diretor de Esportes Edi-
naldo Florian, o campeo-
nato mantém a tradição de 
homenagear os pais e pro-
porcionar momentos de la-
zer e confraternização en-
tre os participantes. 

à  EM COMEMORAÇÃO AO DIA DOS PAIS...

Secretaria e Diretoria de Esportes 
promovem Campeonato de Futebol 

 Campeonato manteve a tradição de homenagear os pais e proporcionar momentos de lazer e confraternização 

O vereador Dirceu entregou o troféu ao atleta Laerte por ter
sido o pai com maior idade entre os participantes 

Time que conquistou o troféu de campeão do 
campeonato em comemoração ao Dia dos Pais

Equipe que participou da final da 
competição e sagrou-se vice-campeã 

 ASSESSORIA DE IMPRENSA

Prefeitura de Ouroeste
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à  REQUERIMENTO

Prezado cliente: preço por pessoa, com hospedagem em apartamento duplo, com saídas de São Paulo, em voo classe econômica. Preço, data de saída e condições de pagamento sujeitos a reajuste e disponibilidade. 
Oferta válida até um dia após a publicação deste anúncio. Condições de pagamento com parcelamento 0+12 sem juros no cartão de crédito CVC. Sujeito a aprovação de crédito. Cartão de crédito CVC: sujeito a análise 
de crédito e critério de elegibilidade pelo banco emissor. Taxas de embarque cobradas pelos aeroportos já estão incluídas nos preços. Preço calculado com câmbio regular CVC 21/07/2017: US$ 1,00 = R$ 3,27 válido 
por tempo limitado. O pacote deve ser calculado com o câmbio do dia da compra.

CVC Fernandópolis - Rua Espirito Santo, 1459 - (17) 3348 1900

PUNTA CANA
Pacotes de 6 dias, inclui passagem aérea 
voando AVIANCA, transporte aeroporto/
hotel/aeroporto, 5 diárias de hospedagem 
com sistema tudo incluído no  Riu Naiboa 
Resort, quatro estrelas. 

À vista R$ 3.450 
ou 12x sem juros 288 reais
Destino com saídas diárias. Preço para saída de 
São Paulo em 25/outubro.

ARUBA
Pacotes de 6 dias, inclui passagem aérea 
voando AVIANCA, transporte aeroporto/
hotel/aeroporto, 5 diárias de hospedagem 
com café da manhã no The Mill Resort e 
Suites, quatro estrelas. 

À vista R$ 6.889 
ou 12x sem juros 288 reais
Destino com saídas diárias. Preço para saída de 
São Paulo em 07/novembro.

CANCUN
Pacotes de 6 dias, inclui passagem aérea 
voando COPA, transporte aeroporto/
hotel/aeroporto, 5 diárias de hospedagem 
com sistema tudo incluído no Flamingo 
Cancun Resort, quatro estrelas. 

À vista R$ 3.707 
ou 12x sem juros 308 reais
Destino com saídas diárias. Preço para saída de 
São Paulo em 23/novembro.

VARADERO - CUBA
Pacotes de 6 dias, inclui passagem aérea 
voando COPA, transporte aeroporto/
hotel/aeroporto, 5 diárias de hospedagem 
com sistema tudo incluído no Hotel Be Live 
Experience Las MOrlas, quatro estrelas. 

À vista R$ 3.390 
ou 12x sem juros 282 reais
Destino com saídas diárias. Preço para saída de 
São Paulo em 10/setembro.

Pegue um bronze no verão sem ter que esperar por ele.
Sol, cenário paradisíaco e muita gente bonita. Experimente as comidas típicas do México, mergulhe em um espetacular recife de 

corais e prepare-se para muita cultura no verão mais desejado do mundo. Sua próxima viagem já tem destino certo. 

ENCONTRE A CVC MAIS PERTO DE VOCÊ NO CVC.COM.BR/LOJAS, CONSULTE SEU AGENTE DE VIAGENS OU ACESSE O SITE.

Está em tramitação na Câ-
mara Municipal de Fernan-
dópolis o Projeto de Lei nº 
97/2017, de autoria do ve-
reador Cidinho do Paraíso, 

O vereador João Pedro da 
Silva Siqueira apresentou pro-
jeto na noite de terça-feira 
(15), pedindo informações pa-
ra esclarecer quais providên-
cias estão sendo tomadas 
com relação às antenas trans-
missoras de rádio instaladas 
irregularmente em terrenos 

de propriedade do município. 
O vereador quer saber se se-
rão retiradas dos locais, onde 
estão localizadas e, caso a res-
posta seja afirmativa, quan-
do essa ação será executada.

João Pedro destacou que 
tem conhecimento de que al-
gumas antenas já estão “sem 
operação” e por isso gostaria 
de saber qual as providências 

que serão tomadas pelo muni-
cípio. “Às vezes tem antenas 
que estão nos terrenos, mas já 
estão inúteis, quero saber co-
mo a Prefeitura vai agir nestes 
casos, se vai pedir para que 
as antenas serão retiradas e 
se vai vender os terrenos ou 
colocá-los para alguma utili-
zação pela municipalidade”, 
destacou.

Na sessão ordinária 
de terça-feira (15), 
o vereador Muri-
lo Jacob apresen-

tou requerimento ao prefeito 
André Pessuto, no qual pede 
informações, por meio do en-
caminhamento de cópia do 
relatório do estudo destinado 
a identificar a necessidade de 
implantação de novo estacio-
namento rotativo (área azul) 
no município.

Segundo Jacob, o estudo 
já foi realizado pela Prefeitu-
ra e mostra que, atualmen-
te, a região central da cidade 
possui cerca de 1200 vagas 
de veículos que são explora-
das pelo CEADS para a Área 
Azul. “Já cheguei a ver o es-
tudo, mas não tenho cópias, e 
preciso das mesmas para po-

Informações sobre estudo da Área Azul 
são requeridas durante sessão da Câmara 

der terminar meu estudo so-
bre a área azul de nossa cida-
de, pois tenho conhecimento 
que durante a semana apro-
ximadamente 60% das vagas 
são ocupadas durante as 10 
horas destinadas a sua explo-
ração. Já aos finais de sema-

na este número sobe para 90 
a 100%. Vamos supor que a ex-
ploração acontece em apenas 
5 horas, por dia, e em apenas 
800 vagas, isso daria uma ar-
recadação mensal de aproxi-
madamente R$ 156 mil/mês”, 
destacou Murilo.

O vereador ainda afirmou 
que tais informações oficiais 
da Prefeitura irão comple-
mentar seu estudo aprofun-
dado sobre a área azul da ci-
dade.

Em outro requerimento en-
caminhado ao prefeito André 
Pessuto, Jacob pede informa-
ções objetivando esclarecer 
qual o valor total das verbas 
destinadas ao Centro Educa-
cional de Apoio, Desenvolvi-
mento social e Cultura (CE-
ADS), a título de subvenção 
social ou qualquer outro ti-
po de transferência de recur-
sos financeiros, concedidas 
por meio dos departamentos 
ou conselhos competentes 
da Prefeitura, no exercício de 
2016. Atualmente é a CEADS 
quem explora os serviços de 
área azul do município de Fer-
nandópolis.

Em outro requerimento encaminhado ao prefeito André 
Pessuto, Jacob pede informações objetivando esclarecer 

qual o valor total das verbas destinadas ao CEADS
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à  IRREGULARES 

Vereador quer saber sobre 
terrenos que possuem antenas

João Pedro destacou que tem conhecimento de 
que algumas antenas já estão “sem operação”

que altera o dispositivo da 
Lei Municipal nº 3.096, de 
20 de abril de 2006, e dispõe 
sobre nova disciplina rela-
tiva ao serviço de transpor-
te individual de passageiros 
em motocicletas mediante 
aluguel. 

Tal alteração tem por obje-
tivo promover a devida ade-
quação da referida norma 
legal, possibilitando o aten-
dimento à reivindicação dos 
mototaxistas de Fernandópo-
lis, aumentando-se de sete 
para dez anos o tempo máxi-
mo de fabricação das motoci-
cletas, na data do pedido de 
autorização, para o exercício 
da atividade. 

O Projeto deve ser discuti-
do na próxima sessão ordiná-
ria e, caso seja aprovado, de-
verá entrar em vigor na data 
de publicação do Diário Ofi-
cial do município.

à  DEVIDA ADEQUAÇÃO

Projeto é de autoria do vereador Cidinho do Paraíso

Reivindicação 
de mototaxistas
é atendida 
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